
Acta No. 11 – Fecha 02/12/2022 / 1 de 11 

Página 1 de 11 

 

 

 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Código: PCD-PR-02-FR- 
01 

Versión:01 

ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL 
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Fecha: 06/09/2022 

 

 

Consejo Local de Antonio Nariño 

 
Acta N° 11 

Tipo de Sesión Ordinaria 

 
FECHA: 02/12/2022 
HORA: 06:00pm a 08:00 pm 
LUGAR: Alcaldía Local de Antonio Nariño, ubicado en la Calle 17 Sur # 18 - 49. 

 
 

ASISTENTES 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir Instituciones 
públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de Gestores 
Culturales 

CLACP Antonio Nariño 
Flor Alba Carillo Martínez 

Representante para 
Asuntos Locales 

CLACP Antonio Nariño 
Luz Dary Aristizábal Valencia 

Representante de 
Artesanos 

CLACP Antonio Nariño 
Graciela Amparo Morales Rodríguez 

Delegado del Consejo 
Local de Discapacidad 

CLACP Antonio Nariño 
Viviana morales 

Representante de 
Bibliotecas Comunitarias 

CLACP Antonio Nariño 
Vivian Lucía Castañeda Ramos 

Representante de Mujeres CLACP Antonio Nariño Saira Judith Tovar 

Representante de 
Literatura 

CLACP Antonio Nariño 
Xiomara León Salgado 

Representante de Arte 
Dramático 

CLACP Antonio Nariño 
John Alexander Rodríguez 

Representante de Danza CLACP Antonio Nariño Lorena Damián 

Representante de Artes 
plásticas y visuales 

CLACP Antonio Nariño 
Jaime Montero 

SCRD CLACP Antonio Nariño Andrea Romero 

Alcaldia Local CLACP Antonio Nariño Lizeth Rubiano 
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Mesa Sectorial CLACP Antonio Nariño Andrea Martínez 

 

AUSENTES: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones 
públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Representante de 
Emprendimiento Cultural 

CLACP Antonio Nariño 
Luz Mireya Sánchez Papagayo 

Delegado del Consejo Local 
de Comunidades Negras 

CLACP Antonio Nariño 
Jullisa Mosquera 

Representante de Patrimonio 
Cultural 

CLACP Antonio Nariño 
Luisa Margarita Castro González 

Representante de Artes 
Audiovisuales 

CLACP Antonio Nariño Yilmer Buitrago 

 
 
 

AUSENTES CON JUSTIFICACIÓN: 

SECTOR ORGANIZACIÓN / ENTIDAD 
Incluir instituciones 
públicas 

DELEGADO O REPRESENTANTE 

Delegado del espacio de 
Sabios y Sabias 

CLACP Antonio Nariño 
Leonardo Damián 

 
INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD DELEGADO O REPRESENTANTE 

IDPAC Deisy Castiblanco 

SCRD David Hernández 

 
No de Consejeros Activos 18 
No de Consejeros Asistentes 13 
No de Consejeros Ausentes 4 
No de Consejeros Ausentes con justificación 1 
No de Invitados a la sesión 2 
Porcentaje % de Asistencia 72% 
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I. ORDEN DEL DIA: 

 
1. Llamado a lista, verificación de quorum y aprobación de actas. 
2. Revisión artículo 62. Consejero Yilmer Buitrago 
3. Evaluación APA 
4. Solicitud y socialización CPL 
5. Varios 

 

 
II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA 

1. Llamado a lista, verificación de quorum y aprobación de actas 

Se realiza un cordial saludo por parte de la secretaria técnica Andrea Romero donde se agradece 
a los participantes por su puntualidad y compromiso frente a la reunión, también se da la 
autorización de los participantes para grabar la sesión con fines pertinentes para la realización del 
acta. Se procede a realizar la verificación del quorum llamando a lista y se aprueban las actas 
enviadas en su totalidad se septiembre a noviembre. 

2. Revisión artículo 62. Consejero Yilmer Buitrago 

Yilmer presenta varias inasistencias por temas laborales, como ya se conoce las reglas son 
para todos, se le hizo envió de un correo manifestado que la sesión era hoy indicándole que 
asistiera y no se pronunció ninguna respuesta, ene se sentido Yilmer Buitrago a partir del mes 
de diciembre no hace parte del consejo de cultura, los participantes que requieran una copia 
del correo que se le envió lo pueden solicitar y de igual manera esto queda como soporte para 
los documentos que se colocan para la aplicación del reglamento y que por supuesto sale en 
una resolución. 

La secretaria procederá a llamar el segundo en lista de artes audiovisuales y como todos 
conocen el día de mañana se hace el lanzamiento del sistema de elecciones a nivel distrital a 
partir de las 08:30 am en el G12, de manera el consejo asume por ahora esta bacante hasta 
que se inicie el proceso de elecciones y así la secretaria no tendrá que llamar al segundo en 
lista. El coordinador expresa que le gustaría para no pasar por tantos procesos seguir 
asumiendo su roll como coordinador y el consejo está de acuerdo. 

 

3. Evaluación APA 

Se propuso desde el consejo determinar las acciones que se iban a desarrollar este año, que 
en su mayoría se cumplieron y de acuerdo a los compromisos que se tenían en el acta de 
noviembre es importante saber que ocurrió con los documentos con respecto a la memoria de 
cada uno de los consejeros, sin embargo, se tocara en el punto correspondiente. 

 La primera acción tiene que ver con el posicionamiento político y se trataba en realizar 



Acta No. 11 – Fecha 02/12/2022 / 4 de 11 

Página 4 de 11 

 

 

 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

Código: PCD-PR-02-FR- 
01 

Versión:01 

ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL 
SISTEMA DISTRITAL DE ARTE, CULTURA Y PATRIMONIO 

 
Fecha: 06/09/2022 

 

veeduría en la ejecución del FDL, teniendo como responsables por cada una de los 
proyectos, especialmente las relaciones con presupuestos participativos a Lorena 
Damián, Jaime Montero y Celmira Chaparro, la fecha de programación de asigno de 
marzo a diciembre y el producto se vería reflejado en las actas realizadas en la 
reuniones de los FDL, de acuerdo al seguimiento esto se cumplió en su totalidad, 
Lorena toma la palabra y comunica que fue un proceso un poco largo, ya que las 
reuniones que se tuvieron con Camilo no fueron muy productivas y no se concluye nada 
ya que se le acaba el contrato, una vez llega Sergio se toma más responsabilidad de 
realizar reuniones varias veces y en ese sentido al final el festival local de cultura se 
realizó de forma muy rápida para no perder el recurso porque no se pudo formular al 
momento de llegar la contratación o la ejecución, como será la participación de todas 
las áreas artísticas y quedo en que el comité no opinaría nada. Para el otro año se 
empezará el proyecto de Expoantonionariño y el festival entre el mes de diciembre y 
enero con mejores oportunidades en cuando a producción. Es importante que para una 
próxima ocasión comunica Andrea se debe ser más incisivos con las acciones respecto 
a la alcaldía, tal cual ocurrió con el derecho de petición porque de una u otra forma es 
una obligación del consejo. Finalmente, los proyectos se pudieron lograr y en la 
evaluación del APA si se realizó un trabajo juicioso de acompañamiento y procesos de 
participación sobre todo en presupuestos participativos. Para el próximo año se puede 
realizar un alcance de lo que quedo pendiente este año al momento de formular el APA 
del año siguiente, teniendo en cuenta que son solo 4 o 5 meses que permanecería este 
consejo, John informa que no es hacer un APA sino más bien una ruta de trabajo. 

 Segunda acción tiene que ver con el relacionamiento a la ciudadanía y CLACP, se 
tenían dos tareas principales donde la primera es actualizar y fortalecer la base de 
datos de agentes culturales de la alcaldía y en este orden queda una tarea pendiente ya 
que no se tiene una base de datos completa, la idea es cada uno de los participantes de 
la diligencie ya que pertenece a ellos. Es importante revisar una estrategia para poder 
mover algunos de los lideratos antiguos, pero sobretodo las organizaciones que están 
apenas empezando su proceso y de esta forma se retoma nuevamente esta tarea. 

 

La segunda tarea consistía en generar un espacio para llevar a cabo un encuentro con 
artistas y agentes culturales locales, donde se busca generar espacios de socialización 
del trabajo realizado por el consejo actual con el fin de invitar nuevas personas a hacer 
parte del espacio y tener nuevos líderes, se realizaron dos encuentros y el próximo se 
realizará para el próximo año teniendo en cuenta que las elecciones se aplazaron un 
poco. 

 Línea de visibilizacion, se presentan 3 ítems, el primero es el patrimonio inmaterial por 
un lado estaba circular el documental de rutas de la memoria Antonio Nariño en 
coproducción con IDARTES, Expoantonionariño y camino de la memoria, eran tres 
videos que se debían circular se pensó y manifestó en su momento que la idea era 
proyectarlos en la biblioteca, proyectaron en el teatro por otro lado y en los recorridos 
que realiza Margarita. todos los consejeros están de acuerdo con enfocarse en 
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visibilizar nuevos liderazgos y procesos y también encaminarse en los colegios, de esta 
manera es importante tener un enfoque claro así sea pequeño, pero lograrlo, también 
tener en cuenta el aprendizaje de las experiencias que se tuvo. La proyección para el 
otro año es determinar exactamente la ruta de trabajo ya directamente con Los colegios 
y la DIL. 

 
El segundo es continuar con la actividad de expoantonionariño allí se hizo énfasis en 
dos acciones específicas que es la presentación de obras de manera más detallada y la 
circulación de la propuesta ya realizada en 2021 (Biblioteca Carlos E. Retrepo), para 
este año ya no se ejecutara expoantonionariño como lo expreso Lorena hace un 
momento posiblemente para el otro año se está en la ejecución y de esta manera se 
realicen presentaciones de manera más detallada y como ampliarlo al momento de 
contar con los comités técnicos, con la alcaldía, el consejo y los delegados de la 
secretaria. 

 

Y con respecto al segundo la tarea de realización en la biblioteca Carlos E Restrepo no 
se realizó, la biblioteca está realizando vacaciones recreativas y tiene actividades 
especialmente para los niños y niñas por lo que podemos pasar el material a la 
biblioteca para que antes de que se realicen las actividades se pueda pasar unos de los 
videos aprovechando ahora en diciembre la influencia del Publio es más grande. 

 
Y por último se tenía pensado Elaborar una memoria escrita del trabajo realizado por el 
CLACP en los últimos 4 años de trabajo, que es la tarea que se tenía pendiente de hace 
rato, toma la palabra Xiomara y comunica que varios hicieron él envió más falta Luz 
Dary y Margarita, se le solicita a Andrea también participe y envié un escrito de ella 
donde todos los consejeros están de acuerdo. El formato APA y el acta se les enviara a 
los participantes por Andrea Romero. 

4. Solicitud y socialización CPL 

Este punto lo solicito la consejera Lorena quien hace parte del CPL para socializar actividades 
específicas, Lorena toma la palabra y comunica que se tuvo una reunión con la alcaldesa y el 
CPL donde se presentó David quien es el presidente del CPL, Viviana de salud, Carmen de la 
fraguita, David Cristancho, y todo el CPL, se empezó realizando una sesión de lo que se 
estaba realizando en formulación comunicando que estaban orgullosos de todo lo que se 
estaba avanzando, ya casi se está en el 100% de todos los proyectos formulados y en el que 
había un poco más de preocupación era en el festival local de cultura, también se explicó todos 
los ítems entre otros, al momento de llegar a cultura Lorena especifico que se había puesto 
incomodo que colocaran 3 iniciativas en una y realmente es un poco molesto que la cultura y el 
arte siempre se vea menospreciada quitando actividades que tienen la misma importancia que 
cada uno de los eventos. Se les notifica que lo que es El Festival de la Cultura y Escuelas de 
Formación Artística deberían ser ya institucionalizados. 

Se comentó sobre el derecho de petición donde se tuvo que terminar lo del Teatro Villa Mayor, 
y no se respondió ese derecho de petición en los tiempos establecidos, donde se otro por 
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poner una tutela del consejo; algo que comunico la alcaldesa es que este año ha sido terminar 
de cumplir la des financiación que se tuvo y ya para el próximo año se respetaran los 
presupuestos, adicional para el próximo año no se sabe si se tendrá presupuestos 
participativos por el cambio de administración, habrá un recurso el otro año para instancias de 
participación por lo que es importante que todos estén pendientes y saber en qué tiempo se va 
a realizar ya que la mitad del consejo se cambia y es importante proponer los proyectos del 
nuevo consejo que viene; se pidió por el CPL un encuentro ciudadano demostrándole a la 
comunidad lo que se ha hecho, para que también la comunidad participe. 

Hay una circular que es de presupuestos participativos en donde se indica cómo se va a 
desarrollar y hay unos anexos de cómo van todas las etapas de presupuestos participativos, en 
él se encuentra el anexo 5 donde se mostró que se anulaba, que era un voto válido y uno 
invalido, ese anexo no se encontraba por internet y solo se encontraba en la circular, se le 
solicita a marcela y no lo entrega, por lo que se pasa el derecho de petición y en el tampoco 
pasaron el anexo. Al momento de tener la información de las propuestas ganadoras seles 
notificara a todos los participantes ya que esa información no se tiene aún. 

 

5. Varios 

 Se pregunta dónde se puede descargar el documental ruta de la memoria, a lo que los 
consejeros responden que es de circulación libre y se encuentra en YouTube, la única 
forma de tenerlo sería descargándolo en una memoria o realizando la solicitud con el 
programa culturas en común. 

 Se le recuerda a los participantes la invitación para el día de mañana en G12, en este 
momento ya salen los perfiles de los representantes que harán parte de los consejos 
locales y los consejos distritales, quienes no puedan asistir se harán actividades de 
socialización, donde se explicara de manera general, en diciembre se tendrá una 
programación bastante movida, después del 15 se proyecta si se puede realizar sesión 
o ya para el mes de febrero. 

 Andrea de IDARTES comunica que estos días se ha estado trabajando en los balances 
y en la revisión de las acciones en el marco de IDARTES es Bogotá donde se está 
haciendo una compilación de la información por cada localidad para tener en cuenta y 
así gestionar un espacio pequeño en la primera o segunda sesión del consejo para el 
próximo año. 
También dar gracias a todos por todo el esfuerzo y empeño que realizan los consejeros. 

 Deisy Castiblanco informa que esta última sesión del año quiere resaltar y celebrar todo 
el trabajo que ha realizado el consejo, desde IDPAC se acompaña la gran mayoría de 
instancias de partición en el distrito en específico Antonio Nariño y como todos los 
participantes de este consejo sirven de ejemplo, de manera que se les da una fuerte 
felicitación a todos. 
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Porcentaje % de Cumplimiento del Orden del Día 100% 

 

III. CONVOCATORIA 

No aplica 

 
IV. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS (La 
Secretaría Técnica del Consejo o la Mesa debe proyectar este punto, extractando los temas 
específicos de la discusión general desarrollada en cada punto de la agenda) 

 
 

PROPUESTAS 

PUNTO DEL ORDEN 
DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 
PROPUESTA 

PROPONENTE 
APROBACIÓN 

(SI – NO) 

 
Punto 2 

El consejo tomara por ahora la 
bacante de artes audiovisuales 
hasta que inicie el proceso de 
elecciones 

 
El consejo 

 
Si 

Punto 2 
Seguirá asumiendo se roll de 
Coordinador 

John Si 

 
 

TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O 
COMPROMISO 

RESPONSABLES 

Alimentar la base de datos Todos los consejeros 

Como ampliar y realizar presentaciones más 
detalladas en expoantonionariño para el próximo 
año apenas se tengan los comités técnicos 

 

Andrea y consejeros 

Realizar un escrito para la actividad de memorias Andrea Romero 

 
 

DESACUERDOS RELEVANTES 

DESCRIPCIÓN DEL DESACUERDO 
PERSONA O PERSONAS QUE 

INTERVIENEN 

N.A N.A 

En virtud a lo establecido por el reglamento interno del Consejo local Antonio Nariño la presente acta se firma 
por: 
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Original firmado Original firmado 

John Alexander Rodríguez Andrea Romero Acosta 
Coordinador / Presidente Secretaría Técnica 

 
 
 

Revisó: consejeros 
Proyecto: David Hernández 

Aprobó: Andrea Romero 
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Anexo 1. Registro fotográfico opcional 
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